
 

書面質詢

陳亦立議員

關注鏡湖醫院康寧中心運作

鏡湖醫院康寧中心由2000年開展服務至今逾二十年，是本地唯一
專為晚期癌症病患者提供住院式紓緩照顧與善終服務的醫療中心。根據
相關媒體資料顯示，康寧中心的入住率相當之高，長期都達九成或以上
，每年都超過四百人次入住。

與此同時，根據有關數據顯示，從2000年康寧中心開始提供服務
時，澳門因癌症而死亡的人數為三百七十人，到2019全年已增至八百一
十九人，增幅超過一倍。然而，康寧中心的床位只是由早期的三十張增
加到現時的三十五張，無法追上增幅，由此可以判斷康寧中心現時的床
位數目已經不能滿足社會的需求。

除了病床床位不足外，有病患者家屬向本人反映，已運作20年的
康寧中心其設施比較殘舊，照顧者的活動空間狹窄，病房內的設備同樣
出現老化。眾所周知，康寧中心是用來紓緩和照顧癌症晚期病患者，但
同樣是一個讓病患者與家人作最後相聚的地方，所以對入住者在生活和
照顧上都應該給予重視，提供一個人性化的家居佈置以及增加合理的陪
人臥寢設施同樣不是過份的要求。政府投放多一些資源來照顧生命接近
終結的居民，相信社會上不會出現太大的反響吧？如果政府將這項善終
服務做得細致一些、周詳一些、人性化一些不是更好嗎？

     為此，針對上述問題，本人作出以下質詢：

1.	隨著康寧中心病床床位的緊張，在一定程度上反映出這方面的需求
未能滿足社會的需要，請問政府會否增加康寧中心的資助，購買更多此
類服務？

2.	康寧中心接受政府的資助超過20年，請問政府每年除了定額資助及
財務審計外，有沒有專責小組定期與鏡湖醫院康寧中心召開會議，及時
更新殘舊的設施以及老化的設備？近期有沒有計劃重新裝修陳舊的病房
及增設合理的陪人臥寢設施？
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鏡湖醫院康寧中心在政府的資助下運作已過20年，隨著社會的進步，市
民的生活質素不斷改善，請問政府對康寧中心的善終服務會否再做得細
致一些、周詳一些和人性化一些？                               
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